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周一到南京，张连伟只
在前天晚上和朋友出去吃

了一顿饭，对于南京，张连
伟还是非常的陌生。

第一次来到南京，张连
伟的第一印象就是南京的
绿化很好，“从机场到酒店
的路上，一路都是郁郁葱葱
的高树，让人看了很舒服，

这里的绿化绝
对是全国做
得最好的。

还有南京的隧道也很明
亮。” 不过对于南京的印

象，一开始张连伟还有一
些误会。他告诉记者，“那
天和朋友进城吃饭的时
候，也不知道被朋友带到
了什么地方。马路两边也
没有灯，让我感觉南京到
处都很黑，根本看不见路。
我当时还在想，这里的街道

为何不像别的地方那么明
亮呢！后来才知道，那个朋
友没带我去市中心。”

来南京也有两三天了，

但是张连伟忙于训练和适
应场地，还没机会品尝南京
的盐水鸭，更没机会出去看
看。张连伟说：“作为球员
我早已习惯了机场———酒

店———赛地，三点一线的生
活了。上海我去过几十次
了，但每次都是去了就比

赛，比赛完了就走，根本没
时间去好好看看。”

作为职业球员，张连伟
去过很多地方，但是南京却

是第一次来。张连伟半开玩
笑道：“南京这么著名的城
市我还是第一次来，主要就
是因为这里的高尔夫比赛
举办得太少了。我感觉这
里的高尔夫运动发展得
比较慢。希望能借这次
巡回赛的机会，推动
南京高尔夫球运动
的发展。”
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谁也不会想到，在中
国高尔夫球界响当当的张

连伟，原先会是一名标枪
运动员。谈到这段历史，张
连伟透露出一丝自豪。
“其实我是一个比较

爱动的人，小的时候在体
校练标枪。那个时候的我
就很喜欢钻研，别人扔出

去的标枪不会飞，而我扔
出去的标枪扔得又高又

飘。至今我还记得，800克
的标枪我可以投出 58米

的成绩，而这个成绩在很
长一段时间里都是珠海市
的纪录。”其实不仅仅是投
标枪，投铅球、扔铁饼，张
连伟的成绩都非常不错。
“那时我虽然瘦，但是很懂
得投掷的技巧。”

当了十年业余、十二

年职业的高尔夫球运动

员，张连伟坦言当年练田
径打下的底子让自己受益

匪浅。
1985年珠海第一家高

尔夫球场———珠海国际高
尔夫俱乐部建成后，体委招
运动员转行学高尔夫和保
龄球。对这两项都一无所知
的张连伟随意挑了前者，正

是这个无意中的决定成了
他一生事业的转折点。

谈到当初学球的那段
艰辛，张连伟说出来都怕

别人笑话。他说：“那个年
代学高尔夫球真是艰苦，
既没有教练指导我们，也
没有书本可以学习借鉴，
更没有什么影像资料，所

以练球完全靠自己摸索、
苦练。”

那个时候，张连伟每
天训练要打到 800个球左
右。说到练球，张连伟不经
意间透露了一个插曲，“刚
开始练球的时候我根本买
不起球，练习的球都是去
水里捞别人打进水塘里的

球。练了好几年，我还没有
自己的球杆。”说到这里，
张连伟自己都会不自觉地
笑起来。刚开始出国比赛
的时候，张连伟因为不习
惯国外的饮食，每次比赛
他都要背电饭煲，带着大

米和红肠上路。
外人看来高尔夫球运

动员挥杆动作潇洒，比赛
奖金丰厚，其实和其他运
动员一样，他们也有运动
伤。张连伟说：“高尔夫运
动员最容易受伤的地方就

是颈椎、腰椎和胯。因为长
期这么站着挥杆、比赛，这

几个部位是最容易劳损
的。如果你颈椎和腰椎不

好，比赛时间站长了，一挥
杆你半边身体就会麻得毫
无知觉。”随着年龄增大，
张连伟也会有意识地保养
自己的身体，每次比赛前
他都会花一个小时左右的
时间来热身，拉拉韧带。

除此之外，因为常年在
室外比赛，所以所有的高球

运动员都是一身黝黑的皮
肤。张连伟说，这种黑色属

于职业装，再如何防晒也无
法避免。张连伟说：“如果
比赛的时候只是热，那倒还
好。有时天气很恶劣，一会
热得要死，一会冷得要死，

一会狂风大作，一会又倾盆
大雨。所以一天比赛下来，
运动员几乎把一年四季的
气候都经历了一遍。”

张连伟一直很重视对
青少年的培养，他自己也

创立了不少比赛，来给孩
子提供比赛的平台。不过
提到对青少年的培养问题
时，张连伟认为，很多家长
荒废孩子的学业来培养他
们打高尔夫，这种做法并
不可取。

张连伟说：“青少年还
是应该以读书为主，如果

将宝全部押在打高尔夫
上，万一孩子当不了职业
球员，这将毁了他们一生。
毕竟能转职业的选手不是
多数。”

42岁的张连伟有两个
孩子，女儿已经六岁了，刚

刚上小学，儿子才
刚满两岁。张连伟

很注意培养孩子对高尔夫
球的兴趣。他告诉记者，儿

子对高尔夫的兴趣要相对
浓一些。小家伙也挺喜欢
打高尔夫的，我感觉儿子
的力量还比较足，这对打
高尔夫来说很重要。至
于将来能否子承父
业，张连伟表示“顺
其自然”。

张连伟的朋友遍天下，其
中尤以体育圈的朋友最多。他

和刘翔、姚明、李宁等人都是
不错的朋友。

而在众多运动员中，最让
他赞不绝口的就是刘翔。“这
小子真是太神奇，我曾问他，
比赛的时候面对那么多黑人，
压力大吗？刘翔很自信地说，

没什么压力，我就是世界第
一，要紧张也是别人紧张我，
我不会因为别人而影响到自
己的心理的。刘翔说这话的时
候，我真的很佩服他，他的心
态完全达到了一个空前的高
度，是一种很超脱的状态。这

种气质我很喜欢，而运动员就
是需要有这种争胜的心态，从
这点来看我和他很像。”

随后记者打趣道，“你和
刘翔一样都是行业内的旗帜

性人物……” 记者的话还没
说完，张连伟赶紧摆摆手说，
“我是没法和刘翔比的，看看
他每年代言的广告价位就知
道了，他一年好几千万了吧？
我还不到他的一个零头。”

奥运冠军王义夫也是张
连伟的好朋友，看见王义夫，
张连伟就很好奇，为什么每次

瞄靶子都那么准。王义夫告诉
张连伟，“这就是一种感觉。”

说着说着，张连伟不自觉
地看了一眼身后的广告牌，他
看见赞助商欧米茄标志后，突

然想到了什么。“哦！上次我
见到姚明的时候，还送了他一
块欧米茄表呢，当然那是在

他代言手

采访中，记者忍不住还
是将高尔夫第一人伍兹和

张连伟进行了比较。和伍
兹比较，张连伟承认差距
实在太大了。“伍兹简直就
是个天才，我和他的差距
是全方位的，比如开球的能
力、救球的能力，这些他都
要强于我。”

张连伟告诉记者，伍兹
开球的距离一般在 300码

左右，而自己只有280码。
为了形象地说明自己和伍
兹的差距，张连伟做了个很

形象的比较，“伍兹的实
力，足以挑战全世界所有的

高手，而我只敢挑战全球华
人，这就是差距。他的球打
得又准又好实在让人佩服。
我就算打断了腰，也不可能
打到他那个水平。”

张连伟对伍兹的评价
非常的高，他认为伍兹今天

的成就是天赋和努力的结
果。倘若他从小去练100米
或者网球，今天他照样可以
取得世界第一。在运动天赋
方面，他真的是一个天才。
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说
到姚明，
张连伟还
很遗憾没
有看火箭最
后几场季后

赛。“我听朋友
说了，输得很可

惜，说姚明都要哭
了。”

表 之 前 的
事情。我还一直等着
他送我篮球呢，这
小子到现在还
没给我呢！”

MNO¦§¨���K©


